



UNIVERSIDAD DE COSTA RICA

# Arquitectura obtiene la acreditación con entidad internacional

Primera unidad académica del Área de Ingeniería en acreditarse con ACCAI

26 JUN 2015

Gestión UCR



Estudiantes de la carrera de Licenciatura en Arquitectura aprovechan todos los espacios que se abren, tanto en actividades propias de los cursos del plan de estudios como en las extracurriculares, para poner a prueba los conocimientos que van adquiriendo en cada semestre (foto Archivo ODI).

La **Escuela de Arquitectura** de la UCR cumplió con los requisitos que solicita la **Agencia Centroamericana de Acreditación de Programas de Arquitectura e Ingeniería (ACAAI)** y por **cuatro años** el programa de Licenciatura en Arquitectura tendrá esta **acreditación**.

**ACCAI** tiene ocho años de haber sido fundada, es una entidad sin fines de lucro y a ella se han adherido **50 instituciones de estudios superiores** de Centroamérica y el Caribe; es la

**primera vez que una escuela del Área de Ingeniería de la UCR se acredita ante dicho organismo.**

En la actividad oficial de entrega del certificado correspondiente participó el **presidente de ACCAI, Arq. Luis Roberto Leal Paz**, quien **señaló que este sello de calidad indica que se ha logrado alcanzar estándares altos de trabajo, en lo que se refiere a la formación universitaria en arquitectura.**

**“Nosotros también pasamos por un proceso de acreditación, sabemos lo que significa y siempre estamos trabajando en nuestro plan de mejoramiento. En este momento estamos elaborando una guía para la renovación de acreditaciones porque no podemos quedarnos estancados, tenemos que ser cada vez mejores. Las y los estudiantes deben sentirse muy orgullosos de pertenecer a un programa acreditado, pues nosotros certificamos que la enseñanza que se imparte en esta Escuela de Arquitectura es de alta calidad”,** afirmó Leal Paz.



El Dr. Bernal Herrera Montero expresó que la pertinencia social de las y los profesionales de arquitectura se explica en la optimización que ofrecen para los lugares que utilizamos, en las soluciones que aportan para problemas urbanos y en las propuestas para mejorar espacios para poblaciones marginadas (foto Archivo ODI).

---

El Presidente de la ACCAI añadió que su misión es contribuir al aseguramiento de la calidad, la mejora continua y la pertinencia de los programas académicos de arquitectura e ingeniería, por lo que aspira a convertirse en la agencia de acreditación líder en América Central para ese sector.

Por su parte el **director de la Escuela de [Arquitectura](#), Arq. Olman Hernández Ureña**, destacó que desde 1971, año en que entra en funciones esta Unidad Académica, se han graduado 1059 profesionales quienes se caracterizan por tener una formación integral.

**“La acreditación nos refuerza el pensamiento de que vamos por el camino adecuado, en sus adentros esta Escuela es muy autocrítica lo que la hace muy rica en discusiones**

internas. La **acreditación como tal no es la meta, la meta es continuar mejorando lo que logramos identificar dentro del proceso de autoevaluación y desarrollar una mejor carrera.** Como parte de este proceso ya estamos elaborando el rediseño del plan de estudios y probablemente surjan nuevos temas que son prioridad para la sociedad costarricense y debemos entonces enfocarlo por esa vía. Tenemos el compromiso con todas y todos los estudiantes y la sociedad de seguir mejorando”, declaró Hernández Ureña.

Durante el acto de acreditación el certificado es entregado a las autoridades de la UCR, pero éstas finalmente se lo ceden a un representante de la comunidad estudiantil, en este caso al **presidente de la Asociación de Estudiantes de la Escuela de Arquitectura, Edgar Pérez Saborío**, quien manifestó que adquieren un gran compromiso al poseer una acreditación internacional.



La acreditación de la Escuela de Arquitectura con la ACCAI tiene una duración de cuatro años, una vez vencido este lapso de tiempo las autoridades decidirán si continúan con la correspondiente reacreditación (foto Archivo ODI).

**“Es necesario resaltar los beneficios que nos trae pasar de un ámbito nacional a uno internacional, tener un nuevo tipo de roce y nuevas metas que se ha propuesto la Escuela y que se han ido cumpliendo paulatinamente.** Asumimos este nuevo compromiso con mucha responsabilidad; no nos resguardamos detrás de un título porque es importante tomar en cuenta las acciones que construimos como colectividad. Se trata de un nuevo comienzo que tomamos con mucha ambición y vamos a seguir luchando por tener siempre la mejor educación que nos haga [mejores profesionales](#)”, advirtió Pérez Saborío.

Finalmente el **vicerector de Docencia, el Dr. Bernal Herrera Montero**, hizo hincapié en los aportes que han dado las y los arquitectos quienes se han graduado de la UCR, como por ejemplo su participación en la creación del Código Sísmico de Costa Rica.

Al mismo tiempo, Herrera Montero destacó la autonomía que tienen las Unidades Académicas para poder escoger la entidad con la que se acreditan.

**“Esta es una universidad que no se limita a enseñar y transmitir conocimiento, sino que ha tenido una vocación de producir conocimiento propio y ponerlo al servicio de la sociedad. Una sociedad que nos hace posibles, no sólo en el sentido de que nos financia, pues también nos respeta en la misma medida que nosotros la respetamos. Esta elección de acreditarse con un ente foráneo enfatiza cosas que son propias del accionar institucional: además de la autonomía, existe una ley que declara oficial a una agencia nacional de acreditación, pero la UCR decidió que sus unidades académicas tienen plena autonomía para decidir con cuál agencia se acredita”,** concluyó Herrera Montero.

Uno de los elementos que destacan dentro de la Escuela de Arquitectura es el programa de investigación que se compone de la Biblioteca Teodorico Quirós, el Laboratorio de Arquitectura Tropical, el Laboratorio de Modelado y Fabricación Digital, el Programa de Observatorio del Paisaje y el Grupo de Estudios Urbanos.

En ellos, tanto el estudiantado como el profesorado de la Escuela, tienen la oportunidad de desarrollar investigación que venga a aportar en el mejoramiento de la calidad de vida de toda la sociedad.

## Arquis: datos importantes

- 2 de diciembre de 1968, creación de la Carrera de Arquitectura.
- 15 de junio de 1971, ya establecida como Escuela, el Consejo Universitario aprueba plan de estudios.
- Arq. Álvaro Robles Aguilar, primer director.
- Plan de Estudios contempla 76 cursos, incluidos 16 optativos.
- 300 horas de TCU.
- 6 años, duración de la carrera.
- 5 posgrados con énfasis en Arquitectura Tropical, Paisajismo y Diseño de Sitio, Vivienda y Equipamiento Social, Diseño Urbano, y Arquitectura y Construcción.
- 1059 profesionales se han graduado hasta la fecha.
- 691 estudiantes matriculados para el 2015.
- 82 profesores.



[Otto Salas Murillo](#)  
Periodista Oficina de Divulgación e Información  
[otto.salasmurillo@ucr.ac.cr](mailto:otto.salasmurillo@ucr.ac.cr)

**Etiquetas:** [acreditacion](#), [arquitectura](#), [educacion](#), [desarrollo](#), [accai](#).